

COLUMNAS DE 11 DE AGOSTO 2020

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

La justicia no es tema de consulta

La facilidad con que se levantan hogueras violenta el estado de derecho, donde todas las personas, instituciones y entidades públicas y privadas están sujetas a leyes que se hacen cumplir por igual y son compatibles con las normas, principios y compromisos internacionales en materia de derechos humanos.

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Felipe Calderón de haber encabezado un *narco-Estado*.

La explicable y airada reacción del aludido fue inmediata: nadie como él, dijo, ha combatido a la *narcodelincuencia*; se asume “perseguido político” y exige se proceda como corresponda. “Aquí me tiene y a sus órdenes”, emplazó al Presidente. Que “no se espere a las consultas, que se investigue y, si no tiene pruebas, *que se calle*”, demandó.

El Presidente lamentó que llegara a hablarse de un *narco-Estado*: “Yo sinceramente, en ese entonces, pensaba que no era correcto clasificar de esa manera al Estado mexicano, pero luego, con *todo esto que está saliendo a relucir*, pues sí se puede hablar de un *narco-Estado*, porque estaba tomado el gobierno...”.

Una reportera le comentó que eso “es algo muy fuerte” y puso al ex mandatario en la mira: “Usted también ha dicho que en México no pasaba nada sin que el Presidente estuviera enterado. *Me gustaría* saber si la Unidad de Inteligencia Financiera ha investigado o se encuentra investigando las cuentas del ex presidente Felipe Calderón...”.

“Mi opinión es que se conozca toda la verdad”, repuso López Obrador. “Fue el colmo que el secretario de Seguridad Pública del gobierno federal (o sea Genaro García Luna, con Calderón) *se haya involucrado y haya transado con uno de los grupos delictivos (...)*. ¿Qué tanto son responsables los ex presidentes? Pues eso va a salir de las investigaciones (...). La UIF investiga a partir de que hay una solicitud de la Fiscalía y en este caso *no existe en ninguna solicitud* Y también les recuerdo que he fijado mi postura: *para enjuiciar a los ex presidentes se requiere* –y eso es lo más conveniente– *una consulta, que sean los ciudadanos los que decidan*. Si se reúnen firmas y la mayoría se consigue el número de firmas *que establece la Constitución para llevar a cabo una consulta, se celebra la consulta* y es lo *que decida el pueblo (...)*. Yo voy a hacer lo que el pueblo decida y lo que resulte de las investigaciones judiciales (...).”.

Tal procedimiento no es legal.

En su detallado seguimiento de *las mañaneras*, el Taller Spin de Comunicación Política que dirige Luis Estrada contabiliza 247 menciones a Benito Juárez y 236 a Calderón en *las mañaneras*. Y Miguel de la Madrid, pionero del satanizado “periodo neoliberal”, solo ha sido citado cuatro veces.

Por fortuna, el Presidente reconoció también algo que contradice lo que acababa de proferir:

“*No se puede estar acusando a diestra y siniestra sin tener elementos, sin tener pruebas* Tiene que haber mucha seriedad y se tiene que actuar de manera responsable, *no fabricar delitos a nadie...*”.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

AMLO-Calderón, ¿persecución política?

La vida siempre dura más que la muerte

Florestán

Al señalamiento del presidente López Obrador, ayer, de que en el gobierno de Felipe Calderón se vivió un *narco-Estado*, éste lo refutó y acusó de haber montado una *persecución política en su contra*.

Todo inició cuando en la mañanera, el Presidente dijo que *cuando se empezó a hablar de eso, él lo dudó. Pero con todo lo que está saliendo a relucir, pues sí se puede hablar de narco-Estado porque estaba tomado el gobierno* (de Felipe Calderón) *al servicio de la delincuencia, mandaba la delincuencia (...)* fue el colmo que el secretario de Seguridad Pública del gobierno federal (Genaro

García Luna) se unió a uno de los grupos delictivos. Entonces, ¿qué tanto son responsables los ex presidentes? Pues eso va a salir de las investigaciones.

Enseguida le preguntaron por un proceso a sus antecesores y reiteró: *Para enjuiciar a los ex presidentes se requiere (sic) y eso es lo más conveniente, una consulta en la que los ciudadanos decidan; es lo que decida el pueblo. Yo soy de la idea de que solo así se puede juzgar a los ex presidentes, yo voy a hacer lo que el pueblo decida y lo que resulte de las investigaciones judiciales.*

A esto también le contestó Calderón: *Eso es totalmente arbitrario, éstas son palabras de un déspota porque México se rige por la ley, no por la consulta popular. No es un tema de consulta y en mi caso, si tienen pruebas judicializables en contra de mí de haber actuado ilegalmente, pues que no se espere. ¡Adelante! Aquí me tiene y a sus órdenes. ¡No admito que deje a la consulta algo que debe ser decidido por las leyes y por los jueces, si soy culpable, que se me acuse y consigne, si soy inocente que se me deje en paz!, exclamó.*

Y remató acusando al presidente López Obrador de haber iniciado una persecución política en su contra. *Y eso hay que decirlo alto y claro* remató Calderón.

Ya conoceremos hoy la respuesta de López Obrador. El choque con el ex mandatario es frontal. No recuerdo uno de esa magnitud.

RETALES

1. CANDIDATO. Calderón me dijo que no será diputado. *Creo que hago más mal que bien poniendo toda esa inquina, todo ese coraje, toda esa revancha, todos los prejuicios que tiene el Presidente contra mí. Si los pongo no le haré mucho favor a México Libre. Pero, digo yo, a ver las condiciones del año que viene;*

2. ESCUELITA. Gerardo Fernández Noroña se proclamó *presidente legítimo de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados*, que quedará en manos del PRI, que coordina René Juárez. En el Senado seguirá siendo de Morena. El día 26 se sabrá quién; y

3. BOSQUE. No se puede permitir que arrasen con el Jardín Botánico del Bosque de Chapultepec para construir otro museo. No le pueden meter un metro más de concreto a ese proyecto que tanto defendieron Claudia Sheinbaum y el mismo López Obrador.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que los gobernadores de la Alianza Federalista amagaron con no asistir a la próxima reunión de la Conago en San Luis Potosí, adonde irá el Presidente, si no les garantizan la participación en bloque, pues como tal plantearán una postura que incluye la construcción de sus propios indicadores educativos. Si bien en la SEP, que encabeza Esteban Moctezuma, leen un golpe político, la dependencia ha advertido ya que los estados tienen potestad para determinar su plan de desarrollo si cumplen con el calendario oficial nacional de 190 días de clase efectivos.

Que el tema de las extradiciones estuvo ayer en la agenda primero con la negativa de amparo a Eugenio Hernández, ex gobernador de Tamaulipas, quien frente a cargos en Estados Unidos por lavado y fraude, buscó sin éxito la protección de la justicia y de la política, pues halló puertas cerradas en Presidencia y en la SRE de Marcelo Ebrard. En tanto, en Argentina, un juez decidió que Carlos Ahumada sí pagó sus impuestos y no hay modo de enviarlo a México, donde si vuelve está destinado a correr la suerte de Rosario Robles.

Que el PT en la Cámara de Diputados sumó a sus filas al ex morenista Alejandro Barroso, con quien llega a 44 integrantes y se coloca a tres de superar al PRI como tercera fuerza y reclamar la presidencia de la Mesa Directiva, cargo para el cual ya se apuntó Gerardo Fernández Noroña. El coordinador de la mayoría de Morena, Mario Delgado, se quedó con 251 legisladores y un gran problema, pues con otro diputado más que se le fugue a la bancada petista perderá la presidencia de la Junta de Coordinación Política y, en su caso, deberá entregarla al PAN en septiembre.

Universal: Historias de Reportero / [Lozoya organiza fiesta en libertad](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Reforma: Jaque Mate / [No estorbar](#) / Sergio Sarmiento (p.8)

Reforma: [México en 4 años más...](#) / Francisco Martín Moreno (p.8)

Universal: En la Mira / [La historia juzgará](#) / Luis Cárdenas (p.2)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Toledo y los enojos del presidente](#) / Salvador García Soto (p.9)

Universal: [Apretos de mano o de pescuezo](#) / Alberto Aziz Nassif (p.11)

Excélsior: Razones / [Presidente, México no fue, no es, un narcoestado](#) / Jorge Fernández Meléndez

Excélsior: Juegos de Poder / [Divisiones dentro del lopezobradorismo](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Financiero: Estrictamente Personal / [La lucha por la narrativa](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Reforma: [Retocesos Regulatorio](#) / Julio Frenk / Octavio Gómez Dantés (p.10)

Milenio: Día con Día / [La Corte definirá qué Presidente queremos](#) / Héctor Aguilar Camín (PP-33)

Jornada: [Más allá del espionaje: la operación glifosato](#) / Víctor M. Toledo (PP-14)

Financiero: La Feria / [MC y la batalla por el futuro](#) / Salvador Camarena (p.36)

Economista: Signos Vitales / [Edomex: reforma política ¿y municipios fast track?](#) / Alberto Aguirre (p.38)

Universal: En Tercera Persona / [La felicidad que ofrece el señor Mencho](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Universal: En Tercera Persona / [La felicidad que ofrece el señor Mencho](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8) Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excelsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2) La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2) ContraRéplica: [Tiraditos](#) (



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Propone MORENA dividir en dos municipios a Ecatepec*
- *Plantea una Reforma de Estado para el Edomex*
- *Rechaza PAN la propuesta que presentó Higinio Martínez*
- *Consideran que tiene objetivos electorales*
- *Afecta FGJEM a servidores públicos por falta de adecuados protocolos en “retenes”*
- *Inician discusión en Legismex propuesta enfocada a elección consecutiva*
- *Responde gobierno de Tecamac en afectaciones por tromba*

El senador del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Higinio Martínez Miranda, dio un duro golpe político a la clase política tradicional del estado de México al anunciar la propuesta de Reforma de Estado para la entidad mexicana que implica la adecuación de una nueva Constitución, reducir en 50 por ciento los miembros del Cabildo y dividir a dos el municipio de Ecatepec.

Aunque la propuesta afecta a los principales partidos de la entidad, solamente el Partido Acción Nacional (PAN) reaccionó de manera contundente, al acusar lo expuesto por Martínez Miranda como “ocurrencias” y observó intencionalidad electoral.

Sin embargo en este espacio se advirtió, desde la semana pasada, que esta será la característica de ambos partidos políticos, hasta los procesos electorales del 2023 cuando se elija gobernador del Estado de México, pasando por la elección intermedia del 2021, ya que se trata de las dos fuerzas partidistas que se observan en franca competencia en todas las encuestas.

Higinio Martínez, considerado el líder del Grupo de Acción Política (GAP) de MORENA, encabezó una conferencia de prensa acompañado por miembros del Grupo Parlamentario en la Cámara de Diputados, en un claro mensaje de fortaleza en cuestión de corrientes internas en su movimiento.

Los diputados morenistas presente fueron Azucena Cisneros Coss, Karina Labastida Sotelo, Mónica Angélica Álvarez Nemer, Liliana Gollas Trejo, María Elizabeth Millán García, Guadalupe Mariana Uribe Bernal, Rosa María Pineda Campos, Camilo Murillo Zavala, Tanech Sánchez Ángeles, Faustino de la Cruz Pérez, Adrián Manuel Galicia Salceda, Bryan Andrés Tinoco Ruiz, y Benigno Martínez García, así como Alma Delia Navarrete Rivera, María Eugenia Hernández Pérez y Marco Antonio González Reyes, legisladores federales por los distritos electorales de Ecatepec.

El senador, a quien se atribuye interés en competir por la Gubernatura, presentó la propuesta de Reforma de Estado que buscarían que se complete en el actual ejercicio de la LX Legislatura, adecuando la Constitución local, aunque dos asuntos son prioritarios antes de la elección del 2021: la disminución de los síndicos y regidores en todos los ayuntamientos, así como dividir en dos a Ecatepec, uno conservaría el nombre y el segundo sería Ciudad Azteca.

Martínez Miranda consideró que la reforma es necesaria ante la complejidad administrativa y económica

que implica el crecimiento diario de 150 mil nuevos habitantes en la entidad, a quienes se les deben de garantizar sus derechos a la seguridad, a la vida digna, al empleo, a la equidad y a los servicios de calidad.

Maurilio Hernández González, el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del Grupo Parlamentario de MORENA, dijo que buscarán acuerdos en la JUCOPO, así como integrar una Comisión encargada de analizar dicha Reforma del Estado.

Minutos más tarde vino la reacción de los panistas. Primero respondió Enrique Vargas del Villar, en calidad de coordinador nacional de alcaldes, quien rechazó la propuesta planteada por el senador Higinio Martínez y los diputados locales.

“Como Coordinador Nacional de Alcaldes del Partido Acción Nacional rechazo categóricamente la propuesta presentada hoy por el grupo parlamentario de Morena en el #Edomex”. Vargas del Villar aseguró que “no es momento de hacer propuestas político-electorales; es tiempo de seguir salvando vidas en el Estado de México”.

Luego, el Grupo Parlamentario encabezado por Anuar Azar Figueroa, llamó a las fuerzas legislativas de la entidad a enfocarse en programas que atiendan los verdaderos problemas de los mexiquenses, como la crisis que generó la pandemia del coronavirus.

En tanto; Jorge Inzunza Armas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, aseveró que el Estado de México no está para caprichos e intereses electorales cuando hay temas prioritarios como salvar la mayor cantidad de vidas mexiquenses infectadas por el Coronavirus.

Inzunza Armas señaló que el PAN está con los 50 mil familiares que han perdido un ser querido por la pandemia del Covid-19, pero no es el momento para proponer que el municipio como Ecatepec se divida en dos y que los municipios bajen la cantidad de regidores y síndicos como se le ocurre a MORENA.

“Acción Nacional rechaza de forma categórica el cambio a la Constitución del Estado de México, por ser una mera ocurrencia, un capricho electoral. Es una medida con interés electoral, mientras el Estado de México es el segundo estado con más contagios, más fallecidos y MORENA y sus diputados quieren invisibilizar dando prioridad a situaciones frívolas”, subrayó.

Habrà que ver las reacciones una vez que se plantee formalmente la Reforma en el terreno legislativo.

Atajos

Por el centro: Los legisladores locales iniciaron el estudio de la iniciativa que propone que se incluya en la Constitución y el Código Electoral que miembros de la Legislatura y ayuntamientos que aspiren a la elección consecutiva tengan la opción de separarse o no del cargo para participar en los comicios.

Miguel Sámano Peralta, el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que la propuesta responde a la lógica del principio de no reelección, no de la elección consecutiva, en tanto que el legislador Juan Maccise Naime apuntó que si fuera opcional la separación del cargo chocaría con el principio de residencia en el distrito local y podría propiciar inequidad en la participación de miembros de los ayuntamientos.

Por el centro2: Resulta lamentable que la delincuencia esté desbordada, así como el incremento de delitos, ni qué decir del crimen organizado que gana terreno, todo esto es innegable.

El catálogo de delitos de alto impacto va “in crescendo”, pero no inhibe a la delincuencia organizada y no organizada.

La disminución de los elevados índices delictivos ha sido una promesa de campaña de todos los candidatos y de todos los partidos, se trata de un compromiso incumplido de todos los gobernante. Para que el Estado de Derecho impere, tanto gobernados como gobernantes deben cumplir con la ley, y más aún estos últimos pues cada acción u omisión en su encargo debe estar debidamente fundada y motivada para que su función no sea arbitraria, discrecional o de plano nula.

Es importante que la Fiscalía General de Justicia del Estado de México ponga especial atención en el “principio de legalidad”, pues en la irregular ejecución de sus famosos “retenes”, el personal de la “policía ministerial” no sólo viola derechos fundamentales de la población en general, sino ahora también agrede y amenaza a servidores públicos de los demás poderes públicos y niveles de gobierno.

Aun cuando servidores públicos se identifican de manera oficial, por falta de capacitación y ejercicio correcto del protocolo respectivo, elementos de la “policía ministerial” hacen no sólo ilegal sino inconstitucional e inconvencional dichos operativos. Si así tratan a sus colegas del servicio público con los que están obligados a coordinarse, qué se espera la ciudadanía de a pie.

Prácticamente todo mundo sabe dónde están los “verdaderos presuntos delincuentes”, allí es donde debe de actuar la Fiscalía y su “policía ministerial”; ponerlos a disposición -conforme a derecho- ante el Poder Judicial para que este administre justicia; de modo que la gobernabilidad y el Estado de Derecho dejen de ser una quimera.

Por la izquierda: La alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, instruyó a las áreas municipales para trabajar a marchas forzadas con el ejército mexicano, en las zonas que resultaron afectadas por la tromba que azotó Ojo de Agua y San Pedro Atzompa.

A la hora de cierre de edición de esta columna, elementos de Protección Civil y Bomberos, Comisaría General de Seguridad y Tránsito Municipal, Dirección General de Ecología y Administración del Medio Ambiente, Logística y Eventos, así como el Ejército Mexicano, trabajaban en la liberación de calles y avenidas, que se vieron afectadas por la caída de árboles y postes en varios puntos.

Los contingentes realizaban trabajos en las calles de manzanas, mangos, lirios y potrero, con la finalidad de liberar vialidades y evitar riesgos para las familias.

El gobierno municipal agradeció la empatía de algunos vecinos, quienes ofrecieron café al personal municipal y ejército.

Vaya ámpula que levantó el anuncio del senador Mexiquense **Higinio Martínez Miranda**, sobre la propuesta sobre la división de Ecatepec en dos municipios, dando paso así a la creación de “Ciudad Azteca”, que sería el municipio 126 en la entidad mexiquense; la reforma total a la Constitución del Estado de México y la disminución del número de síndicos y regidores de mayoría y representación proporcional, para ahorrar recursos, fueron otras de las reformas de Estado anunciadas por el texcocano, quien acudió a Toluca, a la 60 Legislatura mexiquense a hacer estos anuncios...El senador **Higinio Martínez**, estuvo en conferencia de prensa, acompañado de legisladores de Ecatepec y el líder de la bancada de Morena en la 60 Legislatura, **Maurilio Hernández González**; este último explicó que la revisión a fondo de la Constitución del Estado de México se deriva en parte por la pandemia de COVID-19 y estará a cargo de una Comisión Especial en la que participarán expertos y sociedad civil...De entrada, el alcalde de Ecatepec, **Fernando Vilchis Contreras** informó que esta propuesta podría ser viable, siempre y cuando se someta a una consulta ciudadana, para que sea una decisión democrática, pero en cuanto a la reducción de ediles en los ayuntamientos, señaló que sería muy bueno, para hacer más obras con los recursos ahorrados...Por su parte, el líder del PAN en el Edomex **Jorge Inzunza**, aseguró que la entidad no está para caprichos e intereses electorales, cuando hay temas prioritarios como salvar la mayor cantidad de vidas mexiquenses infectadas por el Coronavirus, gracias a una pandemia mal controlada por el gobierno federal, por lo que rechazó la propuesta de morena para la creación del municipio 126 y la disminución de síndicos y regidores...También el líder de la ANAC, **Enrique Vargas del Villar** se pronunció en contra de la propuesta morenista, pues aseguró que están más preocupados por hacer propuestas político-electorales que salvar la vida de los mexiquenses frente a esta emergencia de salud que no cede.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

